

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR,
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON RICEÑO B.

CONDICIONES
Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y ADMINISTRACION: las varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 25 y 26.—Aparado 79.—Telefono 2111.

REPUBLICA DE COSTA RICA ANO X SAN JOSE, MIERCOLES 23 DE AGOSTO DE 1911 NUMERO 2752 AMERICA CENTRAL

AL PUBLICO

Atención!

Linea de Vapores de la United Fruit Company

Los magníficos vapores «HEREDIA», «PARISMINA» y «CARTAGO» que provisionalmente habían dejado de hacer sus viajes de cabotaje entre Colón y New Orleans, con escala en Limón y Puerto Barrios, pronto reanudarán el servicio.

El segundo de estos vapores, «EL PARISMINA» zarpará de Limón para New Orleans con escala en Puerto Barrios, el 2 de setiembre. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó a los Sub-agentes Sasso y Pirie en San José.—E. J. HITCHCOCK,—Administrador. Agosto 22.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30.000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día

Esta Fabrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Ouzón, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza en botellas, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. por U. S. PAT. N.º 1.181.888.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para el cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR CITTA DI TORINO sale de Génova el 17 de Agosto para Maracaibo, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curacao, Sabanailla, Limón y Colón. Llegará a Limón el 25 del mismo mes y sale el mismo día para Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (tocará en Ponce si así lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase.....	200 francos
Segunda	150 ..
Tercera	100 ..

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 10 días y á Barcelona en 19 días.

LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRASBORDO

Ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa. Embarzo buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camareros de lujo. A las familias que toman 4 pases eneros para Europa, en primera y segunda clase, se les concede una rebaja de 10 por ciento.

Vinos tintos y blancos y hielo en abundancia.

LOS PASAJES de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento.

NINOS: en la primera y segunda clase hasta 4 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 4 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José y en Limón, SASSO Y PIRIE E. J. ALVARADO Y Co. AGENTES SUBAGENTES San José, 1.º de Agosto de 1911

Filtros

Si Ud. quiere tomar agua absolutamente PURA, compre los filtros que venden á precio de costo los señores Juan Koohr hijos y estará seguro de no tomar los miles de microbios que nos vienen ahora por la cañería



FILTROS DELPHIN
PARA AGUA POTABLE LIBRE DE BACILOS

AGUA PURA PARA USO DOMESTICO É INDUSTRIAL.

Centro América de 1811 á 1911

A los estudiantes de Derecho de la República de San Salvador

(Conclusión)

Como deja verse todos los pasos encaminados hacia nuestra independencia fueron infructuosos en sus resultados inmediatos, pero despertó el espíritu nacional en este sentido. Los fracasos que se tuvieron obedecieron en parte á que nuestro pueblo tenía apenas una educación defectuosa y calculada para mantenerlo en perpetua servidumbre y que por lo tanto no podía tomar interés por una causa que ni siquiera imaginaba. Era un pueblo acostumbrado á no oír otra voz que la del fanatismo, que alimentaba sus creencias con absurdos extravagantes, entretenía su curiosidad con falsos milagros y vela con horror todo lo que tendía á sacarlo de su abyección é ignorancia, mal podía secundar la causa de los independientes.

Pero ya la tierra centroamericana había sido regada por la sangre de muchos generosos patriotas, había habido mártires por causa de nuestra independencia y la idea de ésta no podía perecer.

En Granada, donde fué raro el hogar que no tuvo que enlutarse por los sucesos de 1811, las ideas políticas sufrieron brusco y completo cambio en favor de la emancipación absoluta y las víctimas que regresaron en 1817 de los presidios de Ultramar, fueron incansables propagandistas de la emancipación de España.

En 1818 cayó Bustamante y le sucedió, el Teniente General Carlos Urrutia y Montoya en la gubernación del reino.

Las ideas de libertad tomaron poco á poco cuerpo hasta llegar al año 1820 en que con el restablecimiento de la constitución de Cádiz, su expansión fué completa y vigorosa. El nueve de mayo de 1821 se tuvo noticia en Guatemala del grito de independencia dado en Igualta por el General don Agustín Iturbide, la efervescencia que produjo en Guatemala, dejó ver muy claro la facilidad que había para proclamarla también entre nosotros.

Conocido que fué en los primeros días de setiembre el plan de Igualta, sus bases, que llenaban las aspiraciones de todos los partidos, hicieron popularísima en México la causa de la independencia y allanaron el camino de la nuestra.

Sabida la independencia de México y más tarde la adhesión de la Provincia de Chiapas al plan de Igualta y proclamando su independencia, hubo tal entusiasmo en Guatemala, que la Diputación ó Junta Provisional, se vió obligada á convocar, para el día siguiente á todas las autoridades y funcionarios públicos de la capital para que reunidos en Junta extraordinaria, acordaran una medida definitiva que cortara el mal-estar general.

A las ocho de la mañana del 15 de setiembre, ya estaban ocupados el portal, patios, corredores y antepas, del palacio del gobierno, por una inmensa y compacta muchedumbre, acudida por Molina, Barrundia y demás cacos de importancia.

Sucesivamente fueron llegando dos diputados por cada corporación, el Arzobispo, los prelados de las distintas órdenes religiosas y los Jefes militares y de Hacienda.

Reunidos todos los funcionarios públicos con los individuos que componían la Diputación Provincial y presididos por el General Gainza, se abrió la sesión y se dió lectura, inmediatamente des-

pués á las actas de independencia de Chiapas.

Hablaron algunos señores los que manifestaron que no convenia hacer su proclamación sin oír previamente el voto de las provincias; pero luego se levantó el erudito nicaraguense don Miguel Larreina y con su verba de oro combatió valientemente la idea de todo aplazamiento, equivalente en aquella preciosa ocasión á muerte de la idea redentora proclamada en aquel memorable día.

Las Galerías terciaron en la cuestión de una manera eficaz, dando vivas y aclamaciones á los oradores que pedían la proclamación inmediata y rugiendo descontentos y amenazadores, cuando hablaban los contrarios.

Esta sesión terminó con la redacción del acta de la independencia, la que tocó á don José Cecilio del Valle y la que fué publicada el mismo día por Gainza.

La población de San Salvador fué como ya hube de manifestarlo, la primera que juró solemnemente la independencia el día 22 de setiembre como también fué la primera en sostener con firmeza su pronunciamiento de independencia absoluta, acta que fué levantada en Cabildo abierto el 17 de enero de 1822 y abierto el 17 de enero de 1822 y abrió separada la provincia de su anterior unión á Guatemala.

Este es, pues, el motivo porque San Salvador se prepara á celebrar con la pompa que exigen tan significantes acontecimientos que no pertenecen sólo á San Salvador sino á todo Centroamérica.—EMILIO GONZÁLEZ.

AL PUBLICO

Atención!

Linea de Vapores de la United Fruit Comoany

Los magníficos vapores «HEREDIA» «PARISMINA» y «CARTAGO» que provisionalmente habían dejado de hacer sus viajes de cabotaje entre Colón y New Orleans, con escala en Limón y Puerto Barrios, pronto reanudarán el servicio.

El primer vapor será el «HEREDIA» que zarpará

De Colón	el 17 de agosto
— Limón	— 18 —
— Puerto Barrios	— 21 —
Llegando á New Orleans	— 25 —

Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso. Para más informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes Sasso y Pirie en San José.—E. J. HITCHCOCK,—Administrador. Agosto 22.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS DE FERNANDO MONTEALEGRE

Situado á 50 varas al Este del taller de Mr. Wolf

Se venden MADERAS de las mejores regiones del país. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. PRONTITUD Y CUIDADO para atender LOS PEDIDOS.

Relojeria Suiza DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., acedidos en las mejores fábricas. Por el mismo tiempo en su reciente viaje á Europa, ha traído de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales son: objetos de plata para salón y mesa, los ómicos, brújulas, anteojos, relojes de bolsillo, etc., todo de buena calidad y á precios módicos. San José, diciembre 1910.

Un buen negocio

Vendo, por no poderla administrar, una hacienda en Tzurrique, que consta de 66 manzanas más ó menos, con una casa de habitación, con buena agua de cañería, con luz eléctrica; tiene casas para peones. Dicha finca queda al lado del famoso puente que comunica al pueblo de Tzurrique con el caudaloso Río Reventazon. La hacienda tiene un hermoso galérón que contiene un nuevo aserradero, un trapiche de hierro bien montado, suficientes maquinarias para un beneficio de café; todo está manejado por una turbina que desarrolla 70 caballos de fuerza. Además contiene potreros, cañales, caña dulce y montañas y está comunicada con una carretera á la estación de Tzurrique; distante dos kilómetros. El punto es sano por sus buenas aguas. Ninguna persona puede comprar artículos, maquinarias, ni tratar nada, si no es con su propietario Ramón Rovó, á quien se le puede encontrar frente á la Inspección de Hacienda. Para precios y condiciones de dicha finca, diríjanse á él. San José, julio 29. 15 v.

Fabrica de Cerveza y Hielo LA VICTORIA

Fabrica de Aguas Gaseosas

DE Romero y Castro Hermanos

La pureza y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemiker und Bacteriologist, de Hamburgo; por el Institute of Official Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ.

La elaboración de sus productos se lleva á cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

UNI O AGENTE en San José: C. COCIO quien atenderá todo pedido inmediatamente DIA Y NOCHE

“ SARZOGENOL ”

Engendrador de músculos

Del Dr. M. Caldeiro

Profesor del Cuerpo Sanitario del Ayuntamiento de Madrid

Con este preparado se cura radicalmente toda clase de debilidad orgánica, enflaquecimiento, anemia, tisis, insomnios, parálisis, vértigos, inapetencia; y es TONICO RECONSTITUYENTE por EXCELENCIA.

Sus resultados han sido maravillosos y todas las personas que han hecho uso de este medicamento, gozan hoy de una salud enviable después de haber sufrido los tormentos consiguientes causados por dichas enfermedades.

De venta en todas las Boticas

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ARREGLO del Empréstito Francés

EL PAIS SALVADO

El país está de plácemes; y es el momento de hacer un llamamiento al patriotismo de la Representación nacional.

El contrato de empréstito francés, como tenía que suceder, ha sido arreglado satisfactoriamente, y el Gobierno le ha sometido a conocimiento del Congreso en sus presentes sesiones extraordinarias. Costa Rica se ha salvado. Las dificultades grandes con que ha venido tropezándose para la consecución de dinero, desaparecerán en breve.

El comerciante, el agricultor, el empresario, el particular, para quienes las puertas del banquero habían permanecido cerradas y para quienes era empresa colosal conseguir dinero que dedicar al empuje de sus negocios verán ahora de par en par abiertas las puertas del porvenir.

El Congreso, a no dudarlo, dedicará preferente atención a este negocio de capital importancia para el país.

20 oficiales envenenados

Lisboa, 20.—Veinte oficiales fueron envenenados en sus comidas, en Torres Navas anoche; se cree que sea arsénico. El lavado de los estómagos por medio de bombas los salvó. Se presume que sea por venganza.

La policía ha decomisado varias cajas conteniendo bombas y pólvora con poderosas propiedades explosivas, cuyas cajas eran transportadas en dos carretones cuando fueron aprehendidas; los carretoneros huyeron, no se ha podido averiguar a quien pertenecen.

Informe sobre los vapores del Golfo de Nicoya

Con el objeto de hacer un examen acerca del estado de los vapores de la Empresa de Vapores del Golfo de Nicoya, el Capitán de Puerto de Puntarenas comisionó al mecánico señor Manuel Flores, quien ya ha rendido el informe correspondiente. En él se pronuncia, en términos favorables sobre el estado actual de esas embarcaciones, aunque estima que deben hacerse algunas reparaciones.

A ese informe ha agregado algunas observaciones el señor Capitán de Puerto de Puntarenas y cree que debe mandarse limpiar los ríos Tempisque y de Las Piedras que en su concepto están cada vez más secos y llenos de palos y de ese modo dar mayor facilidad al servicio de navegación.

La Secretaría de Fomento transcribió ayer los informes anteriores al señor Gobernador de la provincia de Guanacaste y a la Empresa de Vapores a fin de recavar su parecer y manifestando a la segunda en qué forma estaría dispuesta a cooperar con el Gobierno para comprar en Panamá una draga flotante y con esto beneficiar grandemente los vapores, evitando los constantes daños que sufren por estorbos que presenta la navegación.

El soldado Eladio Soto Chaves. - Confesión con cargos

Hoy se le recibió la confesión con cargos al soldado Eladio Soto Chaves, quien dió muerte a su compañero de armas, Ismael Rojas, en el Cuartel de Artillería.

El reo confiesa que mató a Ismael Rojas, pero que fue un hecho puramente casual, ratificando en un todo, las declaraciones que ha dado. No se conforma con la pena que impone la ley por esa clase de delito, porque dice que no fué culpable del hecho, y que es él el primero en lamentar la muerte de Ismael Rojas.

El señor Juez de Instrucción Militar, señaló tres días de término para la defensa.

Nuevo sistema de aparatos DE LIMPIEZA

El señor Pablo Brenes acaba de recibir del exterior unos aparatos especiales para la limpieza de los escusados de aguas y laboratorios que por el uso ó el abandono, se hallen obstruidos.—El sistema que emplea el señor Brenes, es sumamente cómodo pues además de reunir grandes ventajas por lo eficaz, es económico y sencillo sin causar molestias a las familias.

Recomendamos al público el nuevo sistema de estos aparatos de limpieza.

El "imbroglio" marroquí

preocupa seriamente a la prensa y al Gobierno Español.-Declaraciones del señor Canalejas

San Sebastián, 20.—El Rey, el señor Canalejas y el señor Vidal se trasladaron al crucero *Regente* donde fueron obsequiados con una copa de fino champagne, ofrecida por la oficialidad, los cuales hicieron votos por la prosperidad de la marina. Victorearon al Rey de España.

El Rey les contestó afectuosamente, manifestando que jamás ha dudado de la lealtad de la marina y mucho menos cuando se trata de luchar en defensa de la patria.

Canalejas ha confirmado que le preocupan los grandes conflictos que se desarrollaron a consecuencia de la complicación entre Francia y Alemania, porque encunadas las otras naciones por medio de alianzas y pactos, sería imposible prever, hasta donde llegarían, si surgiría un rompimiento pues no se ventilarían solamente las cuestiones de Marruecos, sino que se convertiría en una cuestión general.

Enviaremos un buque a Las Canarias en previsión de algo que ocurra.

Madrid, 20.—Los diarios sobre su desasosiego, su inquietud manifestada en todos los tonos, todos temen que se agraven las cuestiones internacionales. En una nota oficial niega el Gobierno ser el quien inspiró la prensa en sus comentarios en lo relativo a

relaciones franco alemanas y la intervención de España en los futuros acontecimientos.

Los hermosos pinares al redor del Escorial, han sido incendiados intencionalmente con miras de hacer daños. El número de árboles destruidos es como de 300. Los bomberos sofocaron el incendio. De largas distancias divisaron la inmensa hoguera con su vivísimo resplandor.

El señor García Prieto regresó; permanecerá al lado de su familia una semana.

En la fábrica de jabón de los hijos del señor Carlos Andrade, en Arm estalló un incendio que se propagó a otras casas. Una manzana fue destruida. La grasa por las calles formaba aros encendidos. Las pérdidas se calculan en 50 mil pesetas. Con la ayuda del señor Gobernador de Logroño quien mandó auxilios se pudo sofocar el fuego.

En la casa Blanca un maestro de obras español exigía a un obrero italiano Francisco Congua 300 francos y como se los negaba, lo mató de un pistolazo.

Madrid, 20.—Se ha ordenado a los Capitanes Generales, no admitir voluntarios en el ejército porque se sabe que en los Centros extranjeros, ensayan su falta de disciplina en los cuarteles, valiéndose de los voluntarios.

La salud de Sáenz Peña

Buenos Aires, 20.—La condición del Presidente Sáenz Peña, no ha cambiado. Los médicos aseguran que aunque no hay un peligro inmediato, se necesitará una larga y cuidadosa convalecencia. Los partidarios de piedra de construcción de las islas Salclan, han solicitado exención de derecho apoyando su pretensión en el hecho de que como la Argentina siempre ha sostenido y no ha desistido de que esas islas pertenecen a ella, la solicitud fué rechazada, manifestándose que era imposible acceder porque el origen de aquella mercancia no se podía identificar, desde que en aquellas islas no hay autoridades argentinas.

Se disuelve una Sociedad Filarmónica

El viernes en la noche, la Directiva de la Sociedad Filarmónica de Mata Redonda, dispuso suspender las clases de la escuela por motivo de la falta de asistencia de algunos de los alumnos; y nombró a los señores don Pedro Peña, don Luis Artavia y don Juan Mesén para que recojan el instrumental, mobiliario y libros de actas de la Secretaría y cuentas de la Tesorería.

Maderas DEL PACIFICO

GARANTIZADAS
Vende Juan Güell en su depósito, 150 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado, —Calle del Paso de la Vaca. San José, junio 20.

Vapor en cuarentena

2 niños mueren de cólera a bordo
Nueva York, 20.—El vapor *Redehabia*, procedente de Génova, entró en cuarentena con dos casos sospechosos de cólera. Durante la travesía de 6 al 7 del corriente, murieron del cólera 2 niños que fueron arrojados al mar.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Dophon, Cable; C. M. Watson, J. Francisco Gasteoro (2), J. Johnson, H. B. Price, Guillermo Fernández, Isidro Valdez, Adela G. de Peralta, J. Brenes Morán, Adela de Vázquez, Alberto Castagnaro, Celso Garita, José Güillen, Julia R. de Aguilar (2) Juana E. Cerna, Lolo Catt, Mercedes Molina. San José, 22. 8. 911.

Personales

—Procedente de Puntarenas se encuentra entre nosotros don José Amador.
—De San Ramón Norte Julio Pérez Acosta.
—Procedente de Sikola se encuentra en esta capital el caballero don Guillermo Zeledón Castro.
—De Cartago regresó don Francisco Oreamuno.
—A pasar una temporada larga en la ciudad de Cartago partieron doña Juana v. de Echeverría, en compañía de su hija Rosa.
—Para la misma ciudad salió doña Agustina de Castro.
—Para Heredia partió doña Adela de Solera después de corta permanencia en esta capital.
—Para la república de El Salvador partirá próximamente el apreciable joven don Horacio Acosta.
—El caballero don Francisco Giral Montalegre sigue mejor de su enfermedad.
—Para Cartago salió don José Matía Bonilla.
—El viernes próximo se espera llegará a esta capital don Vicente Basigó, procedente de España.

Como nos entendemos

La discusión del Presupuesto

Yo creo que a estas horas, don Clodomiro Figueroa, representante en el Congreso por el cantón de Esparta, debe estar más que convencido de que su célebre moción para que el Presupuesto se discutiera a puerta cerrada, iba a tener resultados desastrosos.

Y lo digo, porque, aun discutiéndose ahora esta ley, —la más trascendental por el momento, y la que más afecta los intereses nacionales, a puerta abierta,—el barrullo y la confusión que reina al hablar de cualquier partida, es cosa digna de recordarse.

Lo juo, que nunca había imaginado yo, que nosotros tuviéramos tantos hacendistas.

Don Felipe, el autor del Presupuesto, debe estar corrido y avergonzado al observar que de cada asiento diputadil, brota como un hongo cada estadista y hacendista que tiembla el misterio, y que pueden darle la cangreja.

Basta recordar esos nombres armoniosos y la sonora verba

del fiato Alfaro y Compañía, para lamentar la próxima clausura de sesiones.

La verdad sea dicha; y siguiendo las fantasías de cada uno de los diputados, va a resultar un presupuesto ideal, forjado en los ratos de dulce far niente de cada representante, que son muy pocos.

Los apuros del Ejecutivo para arreglar las cosas después, ni siquiera deseo imaginarlos: va a cambiarse el sistema administrativo.

La Instrucción Pública y la Agricultura, es decir, el departamento de la idem ¡admírense ustedes!... han sido en las discusiones de estos días, la tela más recordada. Lo siento por don Enrique, pues soy terrateniente y admiro su labor y sus candorosos proyectos de llantas anchas, campos de ensayos etc. etc.

Oh! mi estimado don Clodomiro, contemple usted todo eso; póngase la mano en el pecho, y díganos qué hubiera sido de nosotros si su moción prevalece.— LEROY.

Honduras al día

(POR TELEGRAFO)

Tegucigalpa, 21.—Espléndido fué el paseo de campo con que el General Herber obsequió al General Portillo ayer en su finca "La Moderna".

—Hoy partió para Europa el poeta don Luis Andrés Zúñiga.

El baile próximo para el 15 de setiembre en el salón de retratos, será magnífico.

—El entusiasmo por la candidatura del General Bonilla aumenta en todo el país.—*Nuevo Tiempo.*

Aníbal Santos

ABOGADO y NOTARIO
Oficina: 155 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 21.

Taft criticado severamente en el Senado

Washington, 20.—El veto del Presidente fué anulado por una mayoría de 227 contra 179 votos. El representante James, republicano progresista, denunció el veto del Presidente Taft de insolente en flagrante contradicción con los deseos del pueblo. Declaró que Taft figuraría en la historia como el primer Presidente que con su gran poder se ha opuesto a los deseos de la nación.

Se ha dicho que nosotros tratamos de ponerlos en un callejón sin salida sin que nadie procure ó piense en tal cosa, mientras se llega a noviembre de 1912.

Dos nuevas estrellas para el pabellón norteamericano

Washington, 20.—El Senado pasó antier una disposición reconociendo a Arizona y Nuevo México como Estados de la Unión, eliminando el comité judicial de la cual Cámara deben concurrir.

Los cabecillas en el Senado han dispuesto que el Congreso reserve hasta el próximo jueves.

Cronica JUDICIAL

Un sentenciado a 12 años de presidio. - Otras resoluciones

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer los siguientes negocios:

—Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Heredia en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de abigeato en daño de José Bolaños de ú. ap.

—Confirmando el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Santa Cruz en la sumaria para averiguar como fué herido Pánfilo Mendoza Hernández.

—Revocó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez del Crimen de Puntarenas, contra Salvador Mejía Calderón, en perjuicio de Elías Montero Salas ocurrido en Río Seco de Miramar.

—Elevó a doce años un día de presidio en San Lucas, la pena de ocho impuesta por el Juez del Crimen de Limón a Eduardo José, de ú. ap., por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Arthur Evans.

Pastillas para la digestión

DIGESTOIDES

Contienen: DIASASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LÁCTICO y CARBÓN de SAUCO

Preparado en la Botica Francesa

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC.

Congreso Constitucional

SESION DE AYER

Se aprobó el acta anterior.

El empréstito francés en la Cámara

El Poder Ejecutivo comunica el decreto por el cual se somete al conocimiento del Congreso el contrato del empréstito francés.

Discusión del Presupuesto

Guido.—El diputado Hernández me decía ayer que de mantenerse la rebaja decretada en la Cartera de Fomento, el señor Subsecretario Jiménez Núñez tendría que dejar su puesto. Yo sentiría mucho que el señor Jiménez, uno de los pocos sabios que tenemos, persista en esa idea.

Yo deseo que el señor Jiménez no deje su puesto, eso sería una nimiedad de su parte, porque se combaten algunas de sus ideas en el Congreso. No tendría disculpa. Habría otros motivos graves como el de haberse sobrepasado la Cartera de Fomento, que podrían dar pie para combatir al señor Jiménez Núñez sin embargo el Congreso aprobará esos gastos por que sabe que se han invertido bien. Ese material puerco que nos acaba de llegar para el Ferrocarril al Pacífico sería también motivo de censura. Sin embargo el señor Jiménez no es responsable de este error. El trabaja como empleado en el cargo que se le ha confiado por el bien de su país, y si de mi parte estuviera, vería con gusto que se le aumentara el sueldo a la altura de los Ministros.

Ahora me refiero á los proyectos de ayer del Diputado Hernández, que siento no esté presente.

La desgracia de este país es el espíritu de imitación que se marca en todas las esferas de la vida. Nada tenemos de nosotros, todo es copia de otros países. Nuestro Teatro Nacional no es debido sino al deseo de imitar los más santos teatros europeos. El lujo nos está arruinando y ha tomado lugar en nuestro país por el espíritu de imitación. Familias acomodadas van á Europa y Estados Unidos y vuelven ostentando vestidos lujosísimos que nuestras hijas tratan luego de imitar.

Hace poco visité la ciudad de Santo Domingo. Noté con pesar que el agua que toma la ciudad es malísima. En cambio me llevaron á conocer el templo y me quedé estático contemplando aquella obra grandiosa. Pregunté cuántos millones de dólares! Casi caigo muerto, señores: gastar esa enorme suma aquel pueblo pequeño en tan santísimo templo y carecer de buena agua. Así somos en todo: espíritu de imitación.

Vargas Calvo.—Comienzo por rechazar el cargo del Diputado Tinoco Granados. Yo no he dicho, ni fué mi intención decir que el Congreso había dado voto inconsciente en este asunto.

Refiriéndose al Diputado Guido dije que él en vez de reducir á la mitad propondría que se doblara la partida

destinada al presupuesto de agricultura, para poder así distribuir gratis abonos á todos nuestros agricultores. No creáis exagerados los sueldos de los empleados del Centro Agrícola. Que me diría el Diputado Guido si yo le dijera que en México se gasta en Fomento 10 millones de pesos plata? Nuestro Boletín de Agricultura honra al país. Una revista de Cuba reproduce un artículo del señor Vanderlaet sobre el cultivo del café y felicita á Costa Rica por el adelanto que esa obra significa.

(Lee párrafos de esa revista). Concluye abogando por que si mantenga íntegro el presupuesto de Fomento.

Santos.—Yo no e sido ni seré jamás empleado; no he tenido ni tengo amo. Defiendo los presupuestos altos porque quiero proteger á mis compatriotas los costarricenses; ellos necesitan eso y yo he venido á defender á los costarricenses?

Yo no quiero cercenar el presupuesto de Fomento; al contrario trato de aumentar ese presupuesto aun á costa del de Instrucción Pública con el que tantos están encarrifados.

Lo último que no esté aquí el señor Jiménez Núñez, como es su deber, para hacerle una censura. Se está gastando en sementales, en semillas, sueldos de agrónomos etc, eso está bien, pero en cambio cuánto se gasta en caminos y carreteras? Sólo la miserable suma de ₡ 130,000.

Eso no debe ser así. Nos hacen falta caminos; deberíamos gastar... ₡ 500,000 en vías de comunicación. Yo censuro á Jiménez, Núñez que no preste más atención á los caminos; el señor Jiménez debía estar aquí para contestar estos cargos; ha cometido hasta cierto punto una descortesía con la Cámara ausentándose de esta discusión.

Hace una moción para sustituir la que presentó.

Tinoco Granados.—No puede ponerse en discusión la moción del señor Santos porque está pendiente la del señor Quirós.

Habla del ridículo en que nos ponemos dándonos bombo en estos asuntos.

Crítica la feria últimamente celebrada en Guadalupe.

Analiza partida por partida del Presupuesto de Agricultura é indica las que pueden suprimirse sin detrimento del buen servicio. Manifiesta que su opinión no ha variado con la presencia del Ministro en la Cámara; que dió el voto á la revisión por que el ministro no cree que la Cámara mantendrá su voto.

Sometida á votación nuevamente la moción de Quirós, fué aprobada por 10 votos contra 17.

En discusión la moción de Quirós para reducir la Cartera de Instrucción Pública.

Quirós.—La modifica, reduciendo solamente lo que indicó en su nota el Ministro de Instrucción Pública.

Sometida á votación la moción, el Diputado Baurit pidió la palabra y siendo avanzada la hora se levantó la sesión á las 4 y 50 p. m.

4 sacerdotes á punto de ser linchados

Coruña, 20.—En la procesion de las fiestas de San Roque, 4 sacerdotes se negaron á variar el derrotero de la procesion, marchándose; sujetáronlos centeneras de fieles, porque se llevaban los atributos, las imágenes y aun que tomaron otro rumbo, viéndose acosados hicieron disparos con sus pistolas. Los guardias civiles y municipales los libraron de un linchamiento.

Toma de un contrabando

La Mansión, agosto 22.—Recibido á las 4 y 50 p. m.—El señor Agente Principal de Policía de este centro, se constituyó ayer al caserío de Hoja hancha de Matambú y como á las cinco y media de la tarde á orillas del Río Nosana, y á la distancia de 125 varas de la habitación de Tomás Sánchez, aprehendió dos ollas de barro conteniendo fermentos para la destilación de aguardiente clandestino, las que presentó hoy ante el señor Alcalde de este Cantón, quien instruye la sumaria respectiva.—CORRESPONSAL.

De la comedia HUMANA

Opinan muchos que el ingenio se aguzta maravillosamente cuando no hay ni siquiera un pedazo de pan que llevarse á la boca. Porque estómago lleno corazón contento, y vengas ideas fáciles y llanas. Qué mucho pues, que Eladio Aricoches, un buen muchacho, hubiera embriagado con malas artes al dueño de un hotel, sacándole una sustanciosa comida? luego el vividor uo pudo pagar, me refrendó muy orondo y contento á la calle. Y todo por sentirse hambriento. Como el hambre se quedó balbuceando con un palmo de narices, más amarillo y perplejo que un chino de contrabando... Cosas de Su Magestad el Hambre.

—Y que dicen ustedes si sacó á reducir á la fácil Luisa, (omito el apellido porque en cuestión de mujeres soy el gran perdonador de todo), á la de ojos que embriagan de tentación como un vino capitoso y fuerte? Pues ella coje la vida por el lado rosado y festivo su hermosa aura daña en el estruendo de las orgías á puerta cerrada, donde hay centros picarescos, dejos y abandonos y tocellas de niñas precoces y enfermas como páldas rosas de amor.

Luisa rie nerviosamente en la alegría de los sábados blancos, cuando sus galanteadores acen len presturos á su casa á hacer el gasto, vaciando á menudo copa tras copa, y dando rienda suelta á sus chistes y bromas de mal género.

A veces ellos resultan rudos y agresivos levantando olas de escándalo por cualquier bagatela, pero ella poniendo las cosas en orden siempre tiene recursos hábiles para burlar la vigilancia de los ausules... Buenas noches amada Luisa.

—Ayar vi á un hombrecillo vendiendo pájaros. Qué figura más raquítica é indefinible, más bien parecía una criatura demoniaca, una de esas feos locuras humanas que pasan huseando grotescamente por la vida.

Pasé muy cerca de su persona, casi diré con repugnancia. Entonces él encarándose conmigo me habló de la habilidad de sus pájaros cariosos. No le hice caso: una onta deliciosa de música me atrajo irresistiblemente hacia una casa vecina en donde la bella y espiritual María ejecutaba hábilmente en el piano uno de esas sencillas romanzas alemanas llenas de dulce melancolía y nostalgia... PILO

Consul reconocido Convención ratificada

Ayer se concedió el exequatur de ley á las letras patentes que acreditan al señor Juan Estrada Jr. en el carácter de Consul de México en San José.

Se nombró al señor Espiritusanto Ruiz para Fiscal Especifico, á efecto de hacer efectivas las sumas que se adeudan á la Hacienda Pública.

Quedó ratificada la convención celebrada entre el señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores y el señor Encargado de la Legación Americana para fijar la condición de los ciudadanos naturalizados que renueven su residencia en el país de su origen.

Fueron aprobados los contratos suscritos entre la Junta de Saneamiento de San José y la Municipalidad de San José y Llanos.

DEBE FESTEJARSE el próximo 15 de setiembre

Es casi seguro que no hay en Centro América un país en donde, como entre nosotros, se vea pasar el 15 de setiembre con la triste impasibilidad que nos mata.

Las otras hermanas reciben esa fecha con regocijo; la esperan con deleite, y la celebran con entusiasmo.

No quieren olvidar que ese día simboliza el despertamiento á una vida absolutamente nueva, y que del 15 de setiembre de 1821 para acá, ya somos todos iguales, ya no nos separan otras diferencias que las del capital y del talento, esas dos barreras infranqueables para la humanidad.

No hay un centroamericano, que no sea tico, quien en semejante ocasión, año tras año, no sienta grandebordamiento de entusiasmo; nosotros no.

Parece que cumpliríamos con nuestro deber feriendo el día, disparando unas cuantas salvas;

pero ello no es bastante. El 15 de Setiembre es el día de la Patria, el día de todos, y debe solemnizarse como las iglesias solemnizan sus grandes días, venerarse como los vivos agradecidos veneran el recuerdo de sus muertos inolvidables.

Agosto va á terminar, y en breve nos sorprenderá ese día glorioso; glorioso no por los estupendos actos de valor, no por las proezas realizadas para conquistar la libertad, ni por el esfuerzo que pusimos para llegar á lo que somos; pero altamente glorioso porque amando siempre á la Madre España engendradora de colosos, logramos ser libres.

El Gobierno debería despertar el espíritu público con ocasión de esa fecha, hacer algo especial; á eso sencillamente tiende nuestro propósito, y eso es lo que todos esperamos.

Lucha contra la anquilostomiasis

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública dirigió ayer una circular á los Inspectores de Escuelas de la República para que se sirvan coadyuvar en la propaganda contra la anquilostomiasis, dando instrucciones á las Juntas de Educación y maestros de sus dependencias para la práctica de los consejos contenidos en las hojas impresas que recibieron para distribuir entre los niños de las escuelas, de preferencia en aquellos lugares donde la enfermedad se ha desarrollado.

Avisos anteriores

AL COMERCIO.—Mago saber que desconozco cual quiere endoso de mi firma como detador, por haberme transado con el acreedor, cuyo nombre omito. —PEDRO ULATE.—Naranjo 19 de Agosto. 3 v.

VENDO un magnifico contrabajo de 3 cuerdas y un extenso y selecto repertorio de música para orquesta. Ambas cosas pueden verse en el Teatro Variedades.—CARLOS PERALTA HIJO.—1 m. 18 | 8 | 1911.

SE DAN AL INTERÉS diez mil quinientos COLONES (₡ 10,500-00) con buena hipoteca. Entendese con don BLAS PRITO en esta ciudad. — San José, agosto 10.

VENDO ó alquilo por largo tiempo mi casa. Es grande y bien situada. Avenida 8ª Oeste; 150 varas al Oeste del Parque Central.—RAMÓN BUSTAMANTE. San José, julio 19. 15 v. alt.

EL ENSANCHE De Puntarenas nuevo cuadrante de la poblacion

Nuestro puerto del Pacífico, que día á día alcanza grandes progresos, gracias al contacto directo y rápido con el interior que le proporciona el ferrocarril, va á ensanchar el cuadrante de su población.

al efecto, la progresista Municipalidad de aquel Cantón, está haciendo las gestiones del caso para que el Gobierno le done toda la extensión de terreno conocida con el nombre de La Punta. Todo este terreno será dividido en lotes para venderlos á particulares que allí quieran edificar.

Dentro de pocos años, pues, Puntarenas será una de las poblaciones más pintorescas de la República.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado

Oficina: en la sucursal de habitación, 50 varas al Oeste de la Avenida Letra y Clara, antiguo domicilio de los señores Avendaño y Bar. Aludido con su instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas. Abril 8.

LA NUMERACION de las calles y avenidas

La Municipalidad de esta ciudad en sesión de antenoche, acordó: Comisionar á don Manuel Antonio Quirós, al señor Gobernador y al Ingeniero Municipal, para presentar un proyecto sobre la numeración de las calles, avenidas y casas de la ciudad, conforme al plan establecido en publicaciones europeas y americanas.

Vida social

—Antenoche tuvo lugar en casa de don Alberto Chavarría Mora una animada y concurrida fiesta, con motivo del compromiso de su hija la señorita Elena con el señor don Marcelo Heymans. La reunión terminó en avanzada hora de la noche, salieron muy satisfechos los concurrentes de las atenciones de la familia.

—Nuestro amigo el caballero don Maximiano Soto, cumplió ayer años. Le enviamos nuestras felicitaciones. —Mejor de su enfermedad continúa el General don Víctor Guardia.

—También sigue en vías de recuperación en la ciudad de Cartago, el Licenciado don Domingo Carranza.

—Delicado de salud se encuentra el apreciable y culto caballero, don Abel Pacheco.

—Después de una corta enfermedad en Puntarenas, se encuentra nuevamente en esta ciudad, nuestro distinguido amigo don Daniel Gutiérrez Navas.

—Damos el más sentido pésame á los señores Presidente don Mariano Zúñiga y familia de su apreciable sobrina.

—De Puntarenas se encuentra en ésta desde hace varios días, nuestro apreciable amigo don Ulpiano Fonseca.

—De ese mismo puerto estuvo de tránsito en esta capital nuestro buen amigo don José S. Quesada.

—Para San Isidro partió don Ricardo Brealey.

—Para San Ignacio don José Zeledón, actual Jefe Político de aquel lugar.

—Mejor de su enfermedad continúa en la ciudad de Limón don Eduardo Charpentier.

—Para San Ramón partió la señorita Josefina Guzmán.

—Delicada de salud ha estado la apreciable señora doña Dolores C de Bolandi.

—De Heredia regresó doña Angélica de Trejos.

—Para Bocas del Toro partió don Santiago Phillips empleado de la United Fruit.

—Para Orosi partió don Elias Madrid Quesada.

—Para Alajuela el doctor don Manuel Morales, quien va en busca de salud.

—Para el mismo lugar don Guillermo Mata.

Teatro Variedades Hoy miércoles

función extraordinaria.—Repetición de los Pathé Journal. A petición de algunas familias abonadas al Teatro Nacional que desean no perder la lectura del Pathé Journal, se repetirán hoy en función extraordinaria, los que tan gran éxito alcanzaron anoche.

Sucesos recientes de todo el mundo y preciosas modas de peinados y vestidos que anoche fueron aplaudidísimos; nuevas canciones y bailes por la famosa Pepita Sevilla y estreno de películas muy cómicas.

Tandas á las 8 y 9 p. m.

La apertura del camino de Grecia á Toro Amarillo y Bajos de Sarapiquí

Ha regresado á esta ciudad el auxiliar de la Dirección General de Obras Públicas, don Manuel Carranza, comisionado por ese centro para presentar los planos y demás estudios previos á la apertura de un camino que saliendo de la ciudad de Grecia vaya á las llanuras de Toro Amarillo y á los Bajos de Sarapiquí.

Presentó un extenso informe sobre la topografía del terreno y puentes que hay que construir. En uno de estos días volverá á Toro Amarillo con el objeto de terminar esos estudios hasta la Virgen de Sarapiquí y formular el presupuesto correspondiente para la ejecución del proyecto.

De todo

Fueron conducidas al Hospital de esta ciudad las enfermas siguientes: la niña Natalia Portu-guez y Dasid Rech.

—En el barrio de Aranjuez están imposibilitadas algunas calles á causa de unos derrames de agua.

—A Reyes Artavia Cordero se le decomisó una arma prohibida.

Fallece un prominente conservador nicaragüense

Managua, 22.—Recibido á las 8 p. m.—Anoche entre 9 y 10 falleció en este el doctor José M. Silva, uno de los hombres más prominentes y puros, del partido conservador. Hoy velará en capilla ardiente en el Salón del Congreso y sus funerales serán de cuenta del Estado y su muerte será decretada duelo nacional.—FELIPE AVILES.

En Francia registran un temblor que se cree precede de nuestros volcanes

Paris, 20.—Los aparatos seismográficos de Grenoble Nuttgard y Breslud, registraron un temblor de pocos momentos.—Se supone que sea por efecto de los volcanes de Méjico y Centro América.

Rusia aumenta su escuadra del Mar Negro

San Petersburgo, 20.—El Gobierno ha dispuesto y ordenado la construcción de dos acorazados para agregarlos á la flota del Mar Negro.

La construcción estará á cargo de la Ivasofaf Ship Building Co. en combinación con 6 metalurgías inglesas de la firma John Brown and Co.

Cada buque costará 9111035, apejándosele á cada uno 4437146 para equipo de artillería, los cuales han sido ordenados á la dirección de Vicken y Maxim, con un costo de 9.075,000; ambos serán de 22000 toneladas, con cañones de 13 y media pulgadas. Sus carboneras serán más pequeñas que las empleadas en los otros, porque su radio de acción está circunscrito á las aguas turcas.

También se ha ordenado la de 9 submarinos y 9 torpederos. Estos han sido ordenados á Nicolaey Morks en el Báltico; serán de 150 toneladas y 35 nudos de velocidad con un costo de cien mil cada uno. Estarán terminados dentro de 4 años. El Gabinete sometió á la Duma un presupuesto para la construcción de acorazados el cual asciende á 5,500,000.

Sesion de Corte Plena Informes DE GRACIA

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer, dictó los acuerdos que en seguida se consiguan.

Informó favorablemente en la solicitud de rebaja de pena presentada por Toribio Alvarez Morera.

—Dió parecer favorable en la petición de Adán Garcia Molina, encaminada á obtener conmutación en confinamiento en Puntarenas de la pena de presidio que descuenta.

—Para verter informe en la solicitud de Benito Jiménez Marillo y de Cipriano Villegas Madrigal, tendiente á que se les indulte del resto de la pena de presidio que les queda por cumplir; dispuso pedir la causa respectiva al Juzgado del Crimen de Alajuela.

—Dió informe favorable en el memorial de Elias Santiago Alvarez Ruiz para que se le traslade al Hospital de Puntarenas ó se le comute en confinamiento la pena de presidio que se le impuso.

—En igual sentido informó en la solicitud de Gabriel Chavarría Sandí para que se le comute en confinamiento la pena de presidio que cumple.

La enfermedad de Togo no pasa de ser una indigestion

Boston, 20.—El doctor Talani, médico del almirante Togo, ha hecho saber que el caso ha sido de indigestión ordinaria, que está mejorando rápidamente, que en previsión de otra enfermedad le aconseja descanso por algunos días.

Los Sobrinos del Sr. Gobernador de Durango



SON TODOS CRIADOS CON LA

Emulsión de Scott

Ramón y Leonor Samaniego, los dos bellísimos niños de este grabado, son sobrinos del Excmo Sr. Don Esteban Fernández actual Gobernador de Durango é hijos del distinguido Doctor Don M. N. Samaniego.

"En mi numerosa familia he usado la Emulsión de Scott con un éxito admirable. Todos mis hijos (10 en número) la toman y á ella deben su buena salud." DR. M. N. SAMANIEGO, Durango, México.

MÁS de 35 años de un sorprendente éxito, jamás igualado por ningún otro medicamento, han probado la gran eficacia de la Emulsión de Scott para vigorizar á las madres, durante el embarazo y la lactancia, á quienes da leche buena y abundante; y para robustecer á las criaturas que nacen con una constitución delicada.

Sin esta marca ninguna es legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Cuchillería DE GASPAR SALVADOR

Inmenso SURTIDO de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, puñales, máquinas para cortar pelo, máquinas para afeitar, aserradores, estuches para viaje, y un inmenso surtido de cubiertos de Alpaca, TODO A PRECIOS MUY BARATOS.

FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

HOTEL ESPAÑOL :::::

Este acreditado restaurant, está situado en uno de los mejores puntos de la ciudad de Cartago, frente á la casa de don Francisco Chacón, y cerca de la Estación del Ferrocarril y el Mercado, donde ha sido recientemente trasladado. En este establecimiento se sirve esmeradamente cuanto orden se pida. Todo pasajero que visite á Cartago debe ir á convencerse que es el único hotel donde se come bien por estar atendido y administrado personalmente por su dueño que lo es el señor JACINTO MORA AGUILAR. Agosto 1º

Importante

Hasta segundo aviso

los precios de nuestro AZÚCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:

AZÚCAR de Primera.....	Ci. 14.00	quintal
" Segunda.....	13.00	"
" Tercera.....	10.00	"

5 o/o DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba LINDO BROTHERS

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pinturas blancas y de color de superior calidad. Pisturas especiales para Carroceros. Pisturas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27 a).

VELADA de beneficencia en Alajuela

Con grande entusiasmo preparase una velada que á beneficio del Hospital de esa ciudad se verificará el 14 del entrante.

Habrà un número especial de variedades en que según informes tomarán parte señoritas y caballeros de la alta sociedad. Por el momento sabemos de don Luis Acosta, doctor don Ruben Castro, don León Vargas y otros.

En el estreno de La Bachillera que formará parte principal de la velada, tomarán papeles importan-

tes, la señorita Ester Soto, don Manuel Ardón, don Jorge J. Oreamuno y don Ezequiel Fonseca.

La Bachillera compuesta por el señor Sánchez Bonilla, es según el juicio de personas entendidas, una obrita bastante buena, tanto por la parte de música, que revela un fondo de sentimiento, como también por la parte en prosa que es de lo más divertida por estar casada con chistes de actualidad.

MINAS DESCUBIERTAS últimamente

El señor Adán Montero Artavia, descubrió y denunció en unión de su señora esposa, Emilia Cordero, dos minas de oro situadas en el punto denominado Sarres de San Pedro de Puriscal.

También los señores Adolfo de Lemos Flan, Samuel Carlos Phillips Stronagan, Ulises Acosta García y Gilberto Paniagua Paniagua, descubrieron y denunciaron una mina de radium, vudium, platino, plata, oro y

sus similares, situada en San Francisco de San Ramón.

El señor Francisco Brenes días é hijos, denunciaron las continuaciones de cinco vetas de oro y plata, situadas en el cerro Jabal de Esparta y el señor Emilio Charpentier Murby, las continuaciones de otras minas descubiertas en el mismo cerro, y la señora María Rodríguez y otras personas, las continuaciones de la mina denunciada por el señor de Lemos y compañeros

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO

50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Comexy frente á Mr. Asch.



EL ACABOSE

Queréis las mercaderías más frescas y puras? Queréis que os atiendan con amabilidad y cultura? Queréis lo más cómodo y á propósito para vuestro caso? Pues no vaciéis un momento y acudid al acreditado establecimiento

LA ESPERANZA DE ROGELIO BERNINI

Al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraréis una CANTINA bien surtida con licores extranjeros y del país, separada de la PULPERIA, donde hay conservas de varias clases, buen queso y manteca, gran variedad de granos frescos y de buena calidad y todo género de abarrotes y ferretería, algunos de estos artículos introducidos directamente de las mejores casas exportadoras de Europa.

Esta acreditada casa cuenta con dependientes que atenderán al público con puntualidad, amabilidad y aseo, y su dueño, que siempre está á sus órdenes, ha dispuesto llevar á domicilio todas aquellas cosas que excedan de UN COLÓN. Acudid y os convenceréis que indudablemente satisficéis vuestros deseos. Esto lo dice su numerosa clientela.—Heredia, febrero 9 de 1911.

VER Y GREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

Va llegó EL CUATRO PERLAS

En famoso cognac cuya existencia se

había agotado debido.

Va llegó A LA FUERTE DEMANDA

ALFREDO ESQUIVEL—Agente en O. Rica

LA ALHAMBRA DE PAGES & Co.

Grandes Almacenes de Géneros y Abarrotes

Vende sombreros LLAMA á 6.00 la docena por fardos. Acaban de recibir Cemento Alsen y arroz de primera calidad. No tienen sucursales!

LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMAÑOS, que se venden á precios reducidos. Hay siempre un SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO á Cj. 15.50 el mil, AL CONTADO.—San José, junio 16 de 1911.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento más fácil y el más discreto.

Exigir la firma sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CÁPSULAS DE CIPRIDOL (Aceite especificado á 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D' CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 á 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las FISTULAS, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

Morrhuel Creosotado

DE CHAPOTEAUT



Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

Edgar Knorr & Cía.

San José. — (Depositos en Puntarenas y Limón)

Disponen actualmente y ofrecen á precios muy ventajosos los siguientes artículos: Cerveza Munich "Pachorr" (Cj. 4.50 doc.) Cerveza El Castillo (Stiffa-Bran Cj. 4.40 doc.) Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan & Cia.) Vinos del Rhin de Budeos y españoles (dulces y secos). Mantecilla alemana y danesa. Brevé dulce "La Legítima". Tabaco Virginia y Connecticut. Batón Cj. 4.10 (Cj. 9.50 grta.) Postros Sirtus (amato grande) a Cj. 15.00 lata. grande y variado surtido de paraguas y sombrillas. Hierro para techo 25 G. Polvo insecticida "Purca". Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Tontonia. Relojes de bolsa con el retrato y autógrafo de S. S. Flo X. Deportadores.

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia del Carmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en COSTA RICA.—MANUEL SALDIAS.—N. 17

Avisos Económicos

COMPRO una máquina de cepillar, machiembarr y moludar maderas; prensa y tallado de herrería; y vendo dos carritos livianos para distribución de carnes ó pan; uno con buenos resortes. Ofertas, en la oficina de don Fabián Esquivel en San José.—ALEJANDRO SALAZAR U. 1 m. 17 | 8

SE ALQUILA una buena casa contra temblores, sita 200 varas al Sureste del Mercado; tiene una espaciosa sala, cuatro cuartos dormitorios, un baño cómodo y un cuarto para sirvientes. Diríjase á DOMINGO ROJAS en la misma casa.—San José, agosto 8.

BUEN NEGOCIO.—Se vende una casa de dos pisos, sita en la Soledad toda de horconaje con 15 departamentos, un excusado de agua y baños. Se dan buenas condiciones para el pago, y también se puede entrar en cambio por una finca en esta capital ó cualquiera de las provincias. En ésta se informará.—FEDERICO MARAZZI.—Agosto 13.

SE VENDEN os lotes: uno en la calle del Hospital, frente á la marmolería de Antonio Portuéguez y el otro en la Calle 16 Sur. Para informes en la tienda de el Tokio. Agosto 9. 1 m.

TABACCO IZTEPEQUE salvadoreño, el mejor, el preferido de sus numerosos consumidores, lo encontrará usted de venta en el conocido depósito de Esquivel, situado frente al Banco de Costa Rica.

BUENA OPORTUNIDAD. Buenos sombreros de pita han llegado y están de venta en la sombrerería de Antillón, desde el precio de 4 hasta 15. Se suplica una visita para convencerse. Agosto 19. 10 v.

AVISO.—Se reciben pensionistas y se dan comidas á domicilio en la casa situada á 175 varas al Norte del Telégrafo. Informes en esta oficina.—Ag. 8. 10 v.

UNA buena bestia de silla se vende ó se cambia por una de tiro. Informará Victor Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional.—Agosto 12. h.s.o.

VENDO un lote pequeño de cartón embreado para techos, tabiques, etc.—LUCIANO ROJAS.—Agosto 11.—10 v.